



Société Française d'Étude et de Traitement de la Douleur

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Novembre 2023

#douleur #congrès #santé #hôpitaux
#pointpresse #accréditationpresse

Soigner la douleur tout au long de la vie

La Société Française d'Étude et de Traitement de la Douleur (SFETD) annonce son prochain congrès du 22 au 24 novembre 2023 au Palais du Grand Large de Saint-Malo.

23^e
CONGRÈS
NATIONAL DE LA
SFETD
SOCIÉTÉ FRANÇAISE
D'ÉTUDE ET DE TRAITEMENT
DE LA DOULEUR

22-24
NOVEMBRE
2023

Saint-Malo
Grand Large

« La douleur est un phénomène de société, tant par le nombre de personnes concernées que par l'importance des enjeux qu'elle soulève.

Elle touche toutes les catégories socio-professionnelles et tous les âges. La douleur est le premier motif de consultation, dans les services d'urgences et chez le médecin généraliste.

Quand la douleur devient chronique **elle concerne près de 12 millions de Français soit plus de 20 % de la population !**

Près de 20 % des patients opérés gardent des séquelles douloureuses après leur intervention chirurgicale.

Moins de 3 % des patients douloureux souffrant de douleurs chroniques bénéficient d'une prise en charge dans une structure-douleur spécialisée. »

SERVICE PRESSE SFETD

Wilma Odin-Lumetta, agence Buro2Presse

contact@buro2presse.com - 06 83 90 25 64

Sur simple demande, tous nos communiqués et dossiers de presse

UN CONGRÈS ACCUEILLANT DES EXPERTS DE LA DOULEUR ●

Ce congrès offre l'opportunité d'accueillir des experts qui partageront leurs connaissances et expériences sur divers sujets liés à la douleur, allant de la neurobiologie à la prise en charge clinique. L'événement se déroulera face à la mer, créant ainsi un cadre agréable pour les participants.

Le congrès comprendra six séances plénières soigneusement sélectionnées par le comité scientifique, couvrant les dernières avancées dans des domaines variés tels que les douleurs osseuses et le rôle du cycle circadien dans la douleur.

Des cours supérieurs seront également proposés, comprenant une session spéciale sur la migraine et les céphalées, qui sera validante au titre de la formation continue.

Des ateliers de simulation seront organisés pour offrir une formation ludique et interactive.

Différentes sessions aborderont la douleur à tous les stades de la vie, avec des mises au point pédagogiques sur les traitements médicamenteux et non médicamenteux, tant actuels que futurs.

Une séance sur la gestion de la douleur en temps de guerre se tiendra, avec la participation du Président de la Société ukrainienne de la douleur Volodymyr Romanenko. Enfin, la clôture du congrès sera marquée par une conférence sur la gestion de la douleur en mer par les navigateurs, offrant ainsi une perspective originale et inspirante.

EN SATELLITE DU CONGRÈS MARDI 21 NOVEMBRE 2023 ●

2 événements franco-québécois sont programmés pour célébrer l'amitié franco-québécoise dans la ville de Saint-Malo, qui a joué un rôle important dans l'histoire entre la France et le Canada : un symposium international recherche sur la douleur et une conférence grand public PAINtalks France.

■ UN SYMPOSIUM RECHERCHE

Un symposium international francophone sur la douleur sera organisé par **ACTIONS DOULEUR** (le Fonds de dotation de la SFETD) en partenariat avec le Réseau Québécois de Recherche sur la Douleur, l'Alan Edwards Centre for Research on Pain et le Réseau Inserm de Recherche sur la Douleur.

Intitulé « Symposium Douleur Franco-Québécois Jacques Cartier », il réunira des experts français et canadiens de renommée internationale pour discuter de sujets d'actualité dans les domaines de la douleur et des céphalées, tels que les cannabinoïdes, les biomarqueurs, les comorbidités psychiatriques, les innovations thérapeutiques et diagnostiques, ainsi que la modulation.

Ce symposium est l'un des événements francophones les plus prestigieux des 20 dernières années dans les domaines de la douleur et des céphalées en France. La langue de communication utilisée sera le français. **Le symposium est offert par les organisateurs à toute la communauté incluant étudiants, soignants, enseignants, chercheurs, ingénieurs, techniciens ...**

PAINtalks FRANCE

Et si nous parlions douleurs ?

Rencontre entre les scientifiques et la population

ORGANISÉ PAR



■ PAIN TALKS FRANCE “ ET SI NOUS PARLIONS DOULEURS ? ”

Événement Grand Public programmé la veille du congrès pour la 2ème année, les PAINtalks France clôtureront la journée du mardi 21 novembre à partir de 20h au Palais du Grand large de St Malo. Cette conférence au format TedEx est entièrement gratuite et sera retransmise en simultané sur la chaîne Youtube de la SFETD.

Cette action est mise en œuvre par ACTIONS DOULEUR (le Fonds de dotation de la SFETD) grâce au soutien de la Fondation APICIL, de la société PRÉSENTabilité, de la société Fourwaves et de MUSIC CARE

CONNAISSEZ-VOUS LE CONCEPT DES PAIN TALKS ?

Le PAINtalks est un concept canadien. C'est une soirée de courtes conférences scientifiques portant sur la thématique de la douleur et présentées par des experts dans un langage courant.

TOUS CONCERNÉS EN TANT QUE PATIENT, AIDANT, OU TOUT SIMPLEMENT INTÉRESSÉ ?

5 experts français et 2 québécois **médecins, infirmiers, psychologues** rencontreront la population et répondront aux questions.

1. Comment prévoir la chronicisation de la douleur
2. Les 4 composantes de la douleur
3. L'évaluation de la douleur
4. Quand la douleur envahit et contrôle chaque moment de vie
5. La douleur post opératoire et sa prise en charge
6. Le patient douloureux est un super héros
7. La gestion de la douleur à la portée de chacun



[LIEN INSCRIPTION](#)



[PROGRAMME](#)



C'est une initiative **gratuite** et ouverte à tous mais l'inscription est obligatoire.

**VALERIA MARTINEZ
PRÉSIDENTE DE LA SFETD**

« La Société Française d'Étude et de Traitement de la Douleur (SFETD) tient son prochain congrès du 22 au 24 novembre 2023 au Palais du Grand Large de Saint-Malo. C'est donc, face à la mer que nous aurons l'honneur d'accueillir nos experts qui partageront leur connaissance et expérience sur un large éventail de sujets, allant de la neurobiologie à la prise en charge clinique. Ce congrès marquera une étape supplémentaire dans notre quête de comprendre et de traiter la douleur.

Enfin, le congrès s'achèvera par une conférence sur la gestion de la douleur en mer par les navigateurs. Nous invitons tous les professionnels impliqués dans la prise en charge de la douleur à se joindre à nous pour cet événement incontournable pour notre pratique. Participer au congrès de la SFETD, c'est repartir toujours plus motivés avec de nouveaux outils et de nouveaux horizons. »



© Agnès Colombo

**SAVE THE DATE CONFÉRENCE DE PRESSE
« SOIGNER LA DOULEUR TOUT AU LONG DE LA VIE »**

Nous vous invitons à nous rejoindre, lors de notre conférence de presse qui ouvrira le 23^{ème} Congrès National douleur de la SFETD

**le Mercredi 22 novembre de 9h00 à 10h00, Salle Vauban
Palais du Grand Large - Saint-Malo.**

Durant ce point presse, nous aborderons les thématiques suivantes : douleur à l'école, douleur chez l'adulte, douleur de la personne, douleur dans les soins, douleur à l'hôpital.

Au plaisir de vous retrouver en présentiel, ou en distanciel (lien sur demande auprès de notre service presse contact@buro2presse.com).

Confirmation présence point presse, avant le 20 novembre.

LA SOCIÉTÉ FRANÇAISE D'ÉTUDE ET DE TRAITEMENT DE LA DOULEUR

La Société Française d'Étude et Traitement de la Douleur (SFETD), association régie par la loi du 1er juillet 1901, a pour vocation de réunir tous les professionnels de santé pour favoriser les soins, l'enseignement, la recherche en matière de douleur. Son ambition est de privilégier la pluri professionnalité, la pluridisciplinarité et de créer une interface entre les chercheurs fondamentalistes et les cliniciens. La SFETD est administrée par un Conseil d'Administration pluridisciplinaire et pluriprofessionnel composé de 12 membres. Elle dispose d'une équipe permanente assurant les fonctions administratives, logistiques et financières. La SFETD organise le seul congrès annuel (sur 3 jours) consacré exclusivement à la douleur, il réunit 1500 spécialistes de la douleur provenant de toute la France et de pays francophones et favorise la connaissance des dernières innovations et nouvelles prises en charge.

En savoir plus sur www.sfetd-douleur.org

SAVE THE DATE CONFERENCE DE PRESSE « SOIGNER LA DOULEUR TOUT AU LONG DE LA VIE » MERCREDI 22 NOVEMBRE DE 9H A 10H, SALLE VAUBAN Palais du Grand Large - Saint-Malo

Merci de confirmer votre présence au point presse, avant le 20 novembre auprès de Wilma Odin contact@buro2presse.com ou au 06 83 90 25 64 (Pour assister en distanciel, merci de nous l'indiquer à votre inscription, le lien vous sera fourni par mail.)

ACCREDITATION PRESSE AU CONGRES NATIONAL SFETD 22 AU 24 NOVEMBRE 2023 Palais du Grand Large - Saint-Malo

Pour toute demande d'accréditation au congrès, merci de nous transmettre par mail : votre carte de presse et vos coordonnées (Prénom, nom, fonction et média représenté, mail + téléphone portable) à contact@buro2presse.com

Communiqué de presse Congrès national douleur SFETD - Réalisé octobre 2023

SERVICE PRESSE SFETD

Wilma Odin-Lumetta
AGENCE BURO2PRESSE
contact@buro2presse.com
06 83 90 25 64